
Verbale n. 3 del 9 febbraio 2023 
 
Verbale dell’incontro tra le RSU ed il Dirigente Scolastico del Liceo Virgilio di Milano 
 
Il giorno 9 febbraio 2023 alle ore 14:30 nell’aula della classe 3KA in Piazza Ascoli, si è svolto 
l’incontro tra il Dirigente Scolastico e le RSU di Istituto, riguardo alla contrattazione di Istituto con il 
seguente ordine del giorno: 
 

1. Proseguo contrattazione 
2. Varie ed eventuali 

 
Sono presenti il Dirigente Scolastico Prof. Roberto Garroni, il collaboratore vicario Prof. Mario 
Secone, il facente funzione Dsga e delegato sindacale Rsu Sig. Giuseppe Ignazio Mistretta (GILDA-
UNAMS-SINTAS), la delegazione sindacale del Liceo Virgilio costituita dalle RSU d’Istituto: Prof.ssa 
Maria Chiara Romanoni (SNALS), Prof. Giorgio Mascitelli (COBAS SCUOLA), Prof.ssa Luisa Balzano 
(CGIL), Prof. Dario Nicolini (CISL), è presente con delega sindacale (TAS) il Sig. Desimone Rosario 
(CISL SCUOLA). 
 Il DSGA ha consegnato, ad ogni intervenuto all’incontro, copia cartacea riassuntiva della tabella 
degli incarichi Docenti e Progetti FIS e MOF 

 
La riunione verte sull’analisi, voce per voce, degli incarichi e delle ore individuate per ciascuno di 
questi afferenti al FIS.  
Il DSGA ed il DS evidenziano che le disponibilità economiche di quest'anno del FIS non coprono le 
necessità previste. Aggiungono che questa situazione è destinata a proporsi negli anni futuri. Infatti 
il FIS del Virgilio nelle precedenti tornate contrattuali veniva saldato completamente grazie alle 
economie provenienti da altri risparmi che si sono, nel frattempo, esauriti; di conseguenza i fondi 
non sono sufficienti a coprire le attività incentivate per quest’anno scolastico.  
 
In merito alla voce relativa ai “Coordinatori di classe di Ed Civica”, la Prof.ssa Romanoni propone di 
sommare le ore riconosciute per questo incarico direttamente al Coordinatore di classe, che di fatto 
e nella maggior parte dei casi, svolge l’incarico suddetto. Il DS propone invece di mantenere distinte 
le due voci, poiché è accaduto che l’incarico sia stato assunto da un altro docente ma di individuare 
dal prossimo anno scolastico e nel primo Consiglio di Classe il docente che assume l’incarico di 
coordinatore per Ed Civica. Nel caso in cui nessuno dei docenti volesse svolgere l’incarico, lo si 
attribuisce al Coordinatore di classe che avrebbe automaticamente riconosciute 30+ 5 ore di 
attività. 

Alla voce “Tutor studenti all’estero” viene evidenziato che essendo aumentato il numero di studenti 
all’estero rispetto all’anno precedente (36), la voce di spesa risulta maggiore. 

In riferimento alla voce “Predisposizione orario, calendarizzazione riunioni collegiali” la Prof.ssa 
Romanoni chiede ragione delle 20 ore aggiuntive (oltre alle 80x2) che, in base a quanto specificato 
dal Dirigente, verrebbero riconosciute per la calendarizzazione delle attività dei cdc; di queste 20 
ore la Prof.ssa Romanoni chiede la possibilità di riduzione. Il DS si dichiara contrario, ritenendo che 
il monte ore riconosciuto risulta equilibrato, considerando che la funzione è indispensabile per la 
gestione dell’orario dei docenti e degli incontri collegiali. 
 



In relazione alla voce “Referenti Prove Invalsi” la Prof.ssa Romanoni propone che venga riconosciuta 
un’equa distribuzione delle ore ai membri della commissione (20x3); il Prof Mascitelli suggerisce 
invece di lasciare la situazione com'è, demandando eventualmente a loro la possibilità di fare 
proposte diverse per la redistribuzione delle risorse. 
 
Nell’ottica della riduzione delle ore per contenere le spese ricadenti nel FIS, tutti i rappresentanti 
della RSU concordano sulla proposta di operare un taglio lineare (circa il 10%) su ogni voce, dopo 
aver operato però gli opportuni tagli sulle ore destinate ai progetti. Invita inoltre il DS ed il DSGA a 
presentare un documento di bilancio con i conteggi effettivi delle ore in modo da procedere ad una 
razionalizzazione degli interventi di taglio, con la cifra esatta per la quale si sfora sul FIS e, dopo una 
verifica di ciò che è ancora possibile spostare dal FIS alla quota prevista per il Bilancio.	
La Prof.ssa Romanoni, su questo tema, aggiunge che bisogna favorire difatti le attività ordinarie 
della scuola. Conclude il suo intervento, chiedendo maggiori dati sul pagamento delle ore 
eccedenti. 
 
Al termine dell’incontro il Prof. Mascitelli propone di scrivere, a nome di tutti i componenti RSU, 
una lettera ai docenti per informarli sulla prossima convocazione di un'assemblea sindacale, non 
appena verranno forniti dalla dirigenza dati più certi, per discutere della situazione, dichiarando, 
come orientamento generale, di ritenere che si debba procedere a un taglio lineare generalizzato di 
tutte le attività incentivate e non, come prospettato dalla controparte, concentrare il taglio sulla 
voce dei coordinatori di classe 
 
Alle ore 16:30 viene concordato da tutti gli intervenuti di togliere la seduta e rimandare ad un 
successivo incontro la discussione. 
 
 
La RSU verbalizzante       Il Dirigente Scolastico  
Prof.ssa Luisa Balzano       Prof. Roberto Garroni 

 
 


